

MEDIA ALERT

El cáncer, primera causa de muerte en España, según datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística

Es urgente erradicar el tabaquismo para evitar 3 de cada 10 muertes por cáncer en España

Madrid, 25 de junio de 2025.- El cáncer sigue siendo la primera causa de muerte en España, según datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística. Más de la mitad de las defunciones ocurridas en España en 2024 fueron debidas a tumores o a enfermedades del sistema circulatorio.

Entre los tumores más frecuentes, el cáncer de bronquios y pulmón fue la causa más frecuente, con 23.239 defunciones, un 1,9% más que en 2023, seguido del cáncer de colon, con un total de 10.434 fallecidos, un 4,6% menos que el año anterior. La lista la completan el cáncer de páncreas, el de mama y el de próstata, según el INE.

Estos datos demuestran la necesidad de seguir impulsando la prevención del cáncer en general y la lucha contra el tabaquismo en particular. El consumo de tabaco ha sido el responsable de más de 63.000 muertes el año pasado y es la primera causa de muerte evitable en España y el mundo ya que, sin su consumo, se podrían reducir hasta el 30% de las muertes por cáncer.

Ante esta realidad, la Asociación Española contra el Cáncer está desarrollando diferentes acciones para erradicar el tabaquismo, así como para prevenir el cáncer de pulmón. Por un lado, apoya las medidas que están siendo anunciadas por el Ministerio de Sanidad respecto de la ampliación de los espacios sin humo y aerosoles para proteger la salud de la población española, así como la equiparación de los nuevos productos del tabaco y la nicotina al tabaco tradicional.

Además, la Asociación está impulsando la primera generación libre de tabaco con el Proyecto Zero, Su última petición, enmarcada en el Día Mundial Sin Tabaco, que se

celebró el pasado 31 de mayo, es solicitar a las administraciones públicas que no concedan permisos para organizar festivales de música y otros actos culturales patrocinados por la industria del tabaco, ya que las nuevas formas de consumo se introducen en las rutinas de ocio de los jóvenes a través del patrocinio de las empresas tabacaleras. Por otro lado, es vital seguir impulsando la investigación oncológica para aumentar la supervivencia. La Asociación Española contra el Cáncer es la entidad privada que más fondos destina a la investigación oncológica en España y el año pasado inició la financiación de un proyecto que estudia el cáncer pulmón de célula pequeña (con muy baja supervivencia) al que ha destinado 10 millones de euros y en el que están trabajando más de 300 investigadores de 40 centros de investigación distribuidos en 15 provincias de España.

La prevención y la detección temprana es fundamental para hacer frente al cáncer. Por ello, desde la Asociación se apoya un proyecto europeo para establecer un cribado nacional que aumente la detección del cáncer de pulmón en estadios tempranos y con ellos reducir la mortalidad de este tipo de cáncer,

En lo referente al cáncer de colon, el segundo tumor que más muertes provoca en España, desde la Asociación Española contra el Cáncer se quiere hacer un llamamiento a la población diana para que participe en el cribado, ya que 9 de cada 10 personas sobrevivirían a este tumor si se les diagnostica precozmente. Se calcula que en la actualidad hay más de 7,5 millones de personas en España, que, pudiendo hacerse el Test de Sangre Oculta en Heces (TSOH), la prueba de cribado, no la están haciendo.

Disminuir los casos de cáncer, la primera causa de muerte en España, solo puede conseguirse con un compromiso de toda la sociedad, que pasa por más prevención y más investigación para más vida.

Sobre la Asociación Española Contra el Cáncer

La Asociación Española Contra el Cáncer es la entidad de referencia en la lucha contra el cáncer desde hace 70 años. Dedicamos nuestros esfuerzos a mostrar la realidad del cáncer en España, detectar áreas de mejora y poner en marcha un proceso de transformación social que permita corregirlas para obtener un abordaje del cáncer integral y multidisciplinar. En su ADN está estar al lado de las personas por lo que su trabajo también se orienta a ayudarlas a [prevenir](#) el cáncer; estar con ellas y sus familias durante todo el proceso de la [enfermedad](#), si se lo diagnostican; y mejorar su futuro con el impulso a la investigación oncológica. En este sentido, a través de su Fundación Científica, la [Asociación](#) aglutina la demanda social de [investigación contra el cáncer](#), financiando por concurso público programas de investigación científica oncológica de calidad. Hoy en día, es la entidad social y

privada que más fondos destina a investigar el cáncer: 143 millones de euros en 750 proyectos, en los que participan más de 2.300 investigadores.

La Asociación integra a pacientes, familiares, personas voluntarias y profesionales que trabajan unidos para prevenir, sensibilizar, acompañar a las personas afectadas y financiar proyectos de investigación oncológica que permitirán un mejor diagnóstico y tratamiento del cáncer.

Estructurada en 52 Sedes Provinciales, y presente en más de 2.000 localidades españolas, cuenta con más de 35.000 personas voluntarias, más de 728.000 socios y 1.261 profesionales.

Durante el 2024, la Asociación Española Contra el Cáncer ha atendido a más de 136.000 personas con sus servicios de atención profesionalizada.

Para más información

Esther Díez

Responsable de Comunicación

esther.diez@contraelcancer.es

Tel: 900 100 036

Móvil: 667 11 36 16

Twitter @_Esther_Diez

Carlos Cuenca

Agencia de Comunicación

ccr@lasker.es

Móvil: 696 355 070

Ana Rodríguez

Agencia de Comunicación

ars@lasker.es

Móvil: 690 390 616